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入っていくような軽い登山のコース
が６つです。参加される方にコース
を選んでいただけます。
　美杉の森林セラピーの魅力をどう
お感じになりますか。
今井　気持ちがよいといわれる森に
は滝や沢といった水の流れがあり、
樹木も生き生きとしています。流れ
落ちぶつかり合う水による空気の清
浄化作用は以前からいわれているこ
とですが、日神西浦コースは滝が多
いこともあって素晴らしく空気が新
鮮で清浄です。アマゴの養殖場を通
る平倉コースにも、とても美しい川
が流れています。森に水の流れが
しっかり備わっていることが美杉の
森林セラピーコースの魅力だと思い
ます。
市長　コースのガイドと一緒に歩く
イベントも開催しています。毎月
１・２回のペースで行っており、こ
れまでに7,000人を超える人がガイ
ドツアーに参加されています。もち
ろん、森林セラピーコースはいつで
も好きな時に歩けますが、他の参加
者と一緒に、そして案内をしていた
だきながら歩くのもまた一つの魅力
ですよね。
今井　森林セラピーソサエティで認
定している案内人のセラピストとセ
ラピーガイドの皆さんは医学的なこ
とも学んでいらっしゃるし、自然の

特徴もよく理解されています。例え
ば、クロモジやサンショウの木の枝
を折るといい香りがするというよう
なことです。
　森林セラピーの基本は、「よし、
あそこまで登ろう」「あの景色を見
に行こう」と目標や希望を持つので
はなく、森に抱かれて森からの働き
かけを五感で察知することです。で
すから、セラピストやセラピーガイ
ドと深呼吸をしたり、空を見上げた
りしながら五感を刺激して歩くこと
はとてもお勧めです。
市長　森林セラピー基地について
我々もこの10年間いろいろな試みを
サポートしたり、コースを整備した
りということを行ってきました。今
後も継続していきたいと思っていま
すが、20周年に向けてアドバイスを
いただけますか。
今井　森を大切にすることが第一で
すね。そして、これからもリーズナ
ブルに森林セラピーを楽しめるよう
にするには、森にお金を稼いでもら
う必要があると思うんです。それに
は、これを契機に地域住民がある程
度お金が稼げて、地域が潤っていく
ようなサイクルができることが重要
ではないでしょうか。例えば、森の
中で食べるお弁当です。ちょっと高
くても地元で食べられている食材を
使ったお弁当であれば、その地域の

食関係に携わる人や農家の方々にも
収入があります。他市では、手作り
の竹籠のお弁当箱や車麩の天ぷらな
ど、その地域ならではのものがは
やっています。美杉地域の場合には
アマゴが生かせそうですね。マコモ
ダケも他市の人には珍しくて、おい
しいんですよね。
市長　最後に、美杉の森林セラピー
基地について、こんな風になってい
けばいいなと期待されることはあり
ますか。
今井　森林セラピーの取り組みは地
域によって浮き沈みがあります。人
が変わることで波が起こるのです
が、美杉地域の場合はずっとつなげ
ることができました。それはやはり
地域の皆さんの熱意があったからで
す。次の世代の方々に、オープン当
時の心意気まで伝えることが長続き
する秘訣だと思います。これから
も、ぜひつなげていってください。
市長　美杉地域の皆さんが大切にし
てきた森林セラピー基地なので、次
の世代に引き継ぎながら、美杉の大
きな魅力にしていきたいと思ってお
ります。


